

## **La très longue histoire du fameux royaume Luba**

**Conférence du Professeur Pierre de Maret,  
Professeur émérite d'archéologie et d'anthropologie et  
Recteur honoraire de l'Université Libre de Bruxelles.**

**Honorary Professor à l'University College London Institute of Archaeology. Docteur  
Honoris Causa des universités de Lyon II, Lubumbashi, Montréal, La Republica  
(Chili), Tübingen et Chisinau, membre de l'Académie Royale de Belgique, ancien  
président du conseil scientifique du Musée Royal de l'Afrique Centrale à Tervuren  
et de la Society of Africanist Archaeologists aux États-Unis.**

Actuellement en R.D. du Congo, le célèbre royaume Luba a longtemps constitué l'une des plus importantes entités politiques des savanes au sud-est de la grande forêt et son influence s'est fait ressentir loin aux alentours. Si les sources écrites et les traditions orales permettent de faire remonter son histoire de quelques siècles dans le passé, l'archéologie éclaire ses origines sur plus d'un millénaire, chose unique en Afrique subsaharienne. On découvrira ainsi différents aspects d'une culture très raffinée qui a fleuri au cœur du continent à l'époque du Moyen-Âge chez nous.

Pierre de Maret